



LETTRE AUX "AMIS DE FRIGOLET"

fcpn@frigolet.com www.frigolet.com

<https://www.facebook.com/people/Abbaye-saint-Michel-de-Frigolet/100069281080452/>

Le Mot du Président

Les activités, à l'Abbaye de Saint-Michel, ont été nombreuses cet été.

En effet, le 29 juillet dernier, nous avons eu l'immense plaisir de participer à un merveilleux concert porté par l'Association « les enfants de Mnémosyne ». Ce concert, intitulé « La vie de Marie », nous a permis d'entendre les plus beaux Ave Maria avec la soprano Cécilia ARBEL, accompagnée au piano par Magali GOIMARD et des textes dits par la comédienne Florence KLEINBORT. Le public nombreux, parmi lequel Monsieur Lucien LIMOUSIN, Maire de Tarascon et Vice-Président du Conseil Départemental des Bouches du Rhône, a applaudi ce magnifique concert.

Le 17 septembre, l'Abbaye de Saint-Michel de Frigolet a ouvert ses portes à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine. De nombreux visiteurs ont pu découvrir, ou redécouvrir les merveilles de notre Abbaye, avec cette année l'ouverture exceptionnelle de la Bibliothèque monumentale, avec l'exposition des maquettes de Jacques AURIAT. Je tiens particulièrement à remercier tous les bénévoles qui ont permis de réaliser les visites.

Le 23 septembre, toute une petite délégation de l'Abbaye s'est rendue au Stade Vélodrome à Marseille. La délégation n'est pas allée au match, mais a eu l'immense privilège de participer à la Grande Messe présidée par le Saint-Père François, à l'occasion de son passage à Marseille. Nous nous sommes retrouvés, avec plus de 65.000 personnes, dans ce stade pour chanter et prier avec le Saint Père dans une ambiance pleine de joie et remplie de foi et d'espérance.

Le dimanche 1^o octobre, était célébrée la Messe de rentrée. Nous avons ainsi pu retrouver tous les enfants de notre école de Saint-Michel de Frigolet, les Scouts d'Europe. Cette merveilleuse Messe a été animée par le nouveau Chœur d'enfants, dont la Direction a été confié à Aurore PANEL. Grand bravo pour cette très belle initiative ! La Basilique était remplie, et cela réchauffe nos cœurs. Nous avons, tous ensemble, prié à l'occasion de la fête de Saint-Michel !

Formons le vœu de pouvoir nous retrouver régulièrement tous ensemble, associations, enfants et parents de l'école Saint-Michel, scouts et chœur d'enfants pour la Sainte Messe.

Michel BLANC

29 juillet 2023 : Concert « La vie de Marie »



17 septembre 2023 : « Journées Européennes du Patrimoine »



23 septembre 2023 : Messe Pontificale (Stade Vélodrome – Marseille)





A l'aube d'une vie nouvelle (fr. Jean-Charles)

Au seuil de l'hiver, la fête de la Toussaint (1^{er} novembre) nous propose une vision de gloire et nous invite à vivre dans l'espérance du renouvellement de la vie au-delà de la mort. La résurrection du Christ scelle la victoire de la vie sur la mort et atteste sa divinité. En mourant, Jésus a détruit la mort, notre propre mort, et en ressuscitant il nous rend la vie.

C'est donc l'occasion pour chacun d'entre nous de prendre conscience avec joie de notre solidarité avec tous ceux qui sont déjà entrés dans le monde de l'au-delà et qui vivent désormais auprès de Dieu et qui intercèdent pour nous. Tous ces saints vivent intensément de la vision de Dieu et de son amour et, tous ensemble, ils sont la cité céleste, l'Eglise du Ciel, le Royaume de ceux qui ont vécu ici-bas l'esprit des béatitudes.

Leur bonheur procède du fait qu'ils vivent de cette communion avec Dieu en reproduisant son reflet d'une manière à la fois unique et partielle.

Et le jour suivant - c'est-à-dire le 2 novembre - l'Eglise célèbre les fidèles défunts, ce qu'elle fait déjà tous les jours dans sa prière.

En effet, à chaque célébration eucharistique, l'Eglise prie pour tous ceux qui reposent déjà dans le Christ, sans oublier tous ceux qui ont quitté ce monde et dont Dieu connaît la droiture.

Jésus est le lien vivant entre tous nos frères défunts et chacun de nous en nous unissant les uns aux autres par le mystère de son Amour et dans la communion à son Corps et Sang.

En priant ainsi pour ceux qui ont quitté cette terre, nous demandons aussi à Dieu de faire grandir notre foi en son Fils qui est ressuscité des morts pour que soit encore plus forte notre espérance en la résurrection comme Il l'a dit : « Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra » (Jn 11, 25).

Nous faisons tous partie de la race pécheresse d'Adam. Et dans cette famille pécheresse d'Adam, il n'y a pas une seule personne qui ne soit acceptable aux yeux de Dieu ; qui soit juste aux yeux de Dieu ; qui a fait ce que Dieu demande.

Alors, si c'est ainsi, comment pouvons-nous sortir de la famille pécheresse d'Adam pour entrer dans celle de Jésus-Christ ? Il n'y a qu'une seule manière : nous devons naître de nouveau. Comme le Seigneur Jésus a dit : « Si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu » (Jn 3,3). Les saints sont ceux qui, malgré le poids du jour, la fatigue, les découragements..., ont réussi à « naître d'en haut » (Jn 3, 3) à nouveau dès ici-bas ; à naître dans la famille de Dieu par une nouvelle naissance non pas physique, mais spirituelle. La nouvelle naissance est l'œuvre de Dieu en réponse à une vraie repentance et à une véritable confiance en Jésus-Christ de notre part.

Et pour cela, il faut suivre ce qu'Il nous dit : « Moi, Je suis la Voie, la Vérité et la Vie » (Jn 14, 6).

Les saints sont ainsi la réalisation de ce qui vit dans l'âme de chacun de nous. Ils traduisent le divin dans l'humain, l'éternel dans le temps. En chacun de nous en effet il y a un guerrier, il y a un fou amoureux, il y a un amant passionné, il y a un cœur qui bat et qui se bat, une âme libre, noble et vraie, une âme indomptable. Tout ce que nous avons à faire est de le réveiller.

En chacun de nous, il y a le désir de réaliser quelque chose de grand, quelque chose de significatif ; en chacun de nous, il y a une passion et un feu qui brûle continuellement depuis notre naissance ; en chacun de nous, il y a une lumière qui veut être éveillée et un héros qui veut être vécu. Tout cela vit en nous, seulement pour l'instant c'est encore comme enterré. A chacun de nous de réveiller ce qui dort et sommeille en lui. Ils réveillent ce que j'ai aussi ; ils font résonner ce qui vit déjà en moi. Je les regarde pour ne pas les imiter ou les copier ; je compte sur eux pour devenir qui je suis.

C'est là la grande tâche de chacune de nos vies : donner naissance à « notre enfant », donner naissance à ce que je suis, donner naissance à moi-même et à la Vie qui m'habite.

Les rentrées

La rentrée Scoute (Geoffroy Daquin¹)

150 adolescents, garçons et filles et une cinquantaine de parents ont officiellement ouvert l'année scout dimanche 17 septembre dernier, journée clôturée par une messe en plein air célébrée par le père Tartanson du diocèse d'Avignon ! Étaient présents :

- le groupe 1^{ère} Avignon-Alpilles, (groupe garçons) dont le local est au Bon Pasteur à Frigolet
- le groupe 2^{ème} Avignon-Alpilles (groupe fille)
- le groupe 1^{ère} Carpentras
- la branche aînée (Routiers et Guide aînées).

Le thème d'année est « *Tiens la barre* ». Louveteaux et Louvettes (8-12 ans), guides et scouts (12-17 ans), routiers et guides aînées (17 ans et plus) étaient réunis dans la plaine.



Prière des chefs :

Seigneur et chef Jésus-Christ, qui malgré ma faiblesse m'avez choisi pour chef et pour gardien de mes frères scouts,

faites que ma parole éclaire leur marche au sentier de votre Loi ;

que je sache leur montrer vos traces divines dans la nature que vous avez créée, leur enseigner ce que je dois, et conduire ma patrouille d'étape en étape jusqu'à vous, mon Dieu, dans le camp du repos et de la joie, où vous avez dressé votre tente et la nôtre pour toute l'éternité.

Amen.

¹ chef de groupe 1^{ère} Avignon-Alpilles - geoffroy.daquin@gmail.com

Les petites brèves de l'École de Frigolet...



La rentrée scolaire 2023 est un double événement :
1) Les effectifs progressent année après année et ce sont désormais 55 garçons et filles qui retrouvent la joie des bancs de l'école dans la Montagnette !
2) L'ouverture d'une classe de 6^{ème}, donc d'un collège !

Preuve en est que l'école a su trouver son public et répond à une forte demande éducative dans un cadre privilégié où l'instruction avec des méthodes traditionnelles éprouvées et des effectifs maîtrisés sont les deux piliers d'une éducation saine et efficace dont l'objectif reste l'ouverture au beau et au vrai.

Le mot du Président de l'Association Educative de Frigolet :

Nous sommes très honorés de la confiance accordée par des parents toujours plus nombreux et nous remercions l'Abbaye d'offrir à nos enfants le cadre exceptionnel de la Montagnette comme écrin de leur épanouissement intellectuel et spirituel.

Nous formulons le souhait de relever les nombreux défis inhérents à notre structure et confions notre fragile croissance aux bons soins de la Providence.

Etienne Devic

Le mot de la Directrice :



La bénédiction des cartables par le fr. Pierino

La sonnerie retentit à nouveau dans les murs de l'École de Frigolet qui s'est enrichie d'une classe de 6^{ème} : les enfants ont repris leurs cartables et s'apprêtent à vivre une belle année scolaire, dans la joie d'apprendre et de grandir. Cette année, nous inaugurons un chœur d'enfants, parrainé par la chanteuse lyrique Cécilia Arbel et Michel Blanc, avec le soutien de FCPN !

Les enfants ont beaucoup de chance ! Rendez-vous pour le spectacle de Noël !

Marie Pitrat

Avis et infos :

Rendez-vous le dimanche 1^{er} octobre pour la grande messe de rentrée de l'école dans la basilique à 10h30 avec la communauté et les fidèles de Frigolet !

Envie d'aider en donnant un peu de votre temps (surveillance repas, études...) ?

Ne pas hésiter à nous contacter !

Messe de rentrée de l'école le 1^{er} octobre 2023 (Geoffroy Daquin)

Dimanche 1^{er} octobre dernier se tenait la messe de rentrée de l'école, concomitante à la présence des louveteaux et des Scouts d'Europe du groupe 1^{ère} Avignon-Alpilles, et pour honorer Saint Michel.

Ainsi, à la demande du Père Jean-Charles, nous unissons les initiatives car « l'union fait la force » ! Cela permet à chaque association de mieux connaître les bénévoles et l'écosystème de chacun : de nombreuses passerelles existent.

Un repas tiré du sac a réuni les parents et chacun a pu donner un coup de main au profit de tous. « *Saint Michel Archange, défendez-nous dans les combats* ».



Messe de rentrée de l'École de Frigolet (Marie Pitrat)

Saint Michel nous a réunis sous ses ailes, autour des Pères, ce dimanche 1^{er} octobre.

La basilique était bien remplie pour la grand-Messe de 10h30, au cours de laquelle les enfants de l'École de Frigolet se sont unis à la chorale de l'Abbaye pour chanter de tout cœur « Regardez l'humilité de Dieu » et un chant à la Vierge.



Cette année en effet, est né un projet que nous espérons voir se développer harmonieusement, pour la plus grande joie de tous, enfants et adultes qui les accompagnent. La toute nouvelle classe de 6^{ème} – qui débute avec 5 élèves - compte dans son emploi du temps une heure hebdomadaire de chant choral, avec leur professeur, Aurore Panel. Les enfants de CE et CM de l'école primaire ont été invités à se joindre aux plus âgés, et voici une vingtaine d'enfants qui se réunit tous les jeudis pour mettre sur pied le spectacle de Noël. Une pastorale se prépare en coulisses et réunira tous les enfants de l'Ecole, primaire et collégiens, le jeudi 22 décembre 2023 à 18h.

Pour lancer ce chœur d'enfants, l'Ecole bénéficie du soutien et de l'accompagnement de deux artistes tarasconnais, Cécilia Arbel et Ludovic Selmi, artistes référents de l'association « Les enfants de Mnemosyne ». Quel cadeau pour les enfants ! Des artistes incarnent à leurs côtés la beauté de la musique et la générosité la plus merveilleuse !

Ainsi, grâce à la magnanimité des Pères qui permettent à l'Ecole de se développer au fil des ans, nous voyons les enfants grandir dans la foi et la joie qu'engendrent le savoir, la camaraderie, la musique et le théâtre !

POUR RIRE UN PEU...

Le pape François a pour habitude de glisser la plaisanterie selon laquelle la langue parlée au Paradis serait le hongrois, « *parce qu'elle est si difficile qu'on met une éternité à l'apprendre* »...

Il s'agit là d'une boutade, bien évidemment car au Paradis nous n'aurons pas de langue à apprendre puisque tout nous sera donné immédiatement. Et sans aucun effort, nous irons de surprise en surprise, de découverte en découverte, dans une aventure infinie. L'usage des langues, tel que nous le connaissons sur terre, ne posera plus aucun problème car toute communication se fera - pure merveille - par l'opération du Saint Esprit.

ACTIVITES CULTUELLES DE L'ABBAYE

Messe quotidienne : 9.10 (église Saint-Michel)

Messes dominicales :

- 8.00 en français (église Saint-Michel)

- et 10.30 en grégorien (Basilique pendant l'été & église Saint-Michel à partir de l'Avent)

Chapelet : tous les jours à 17.00 dans la Chapelle de Notre-Dame du Bon-Remède

Adoration du SS. & confession (église Saint-Michel) : tous les vendredis de 17.00 à 18.30

Prière à saint Michel : tous les 29 du mois (de 14.30 à 16.30).

Mercredi 1^{er} novembre (Solennité de la Toussaint) : messes comme les dimanches

Jedi 2 novembre (Commemoration des fidèles défunts) : messe à 9.10 h suivie de la bénédiction des cimetières.

POUR AIDER NOTRE COMMUNAUTE DE FRIGOLET

*** Faire célébrer des messes**

Durant la célébration de la messe, nous présentons au Seigneur les intentions de prière que les amis, les bienfaiteurs nous confient pour le suffrage des défunts, une intention personnelle, la célébration de neuvaines de messe ou de trentain... Votre offrande sera ainsi une aide concrète pour notre communauté religieuse.

Pour prendre contact avec l'abbaye écrire à : abbaye@frigolet.com.

Nous rappelons que les offrandes de messe sont pour :

une messe : 18 € - une neuvaine : 180 € - et un trentain : 620 €

*** faire un Don**

Vous pouvez aussi nous aider financièrement en faisant un don. *Vous ne pouvez peut-être pas donner autant que vous le désirez, mais vous pouvez nous aider beaucoup plus que vous ne le pensez. Comment cela ?*

1.- Dans le cas d'un particulier : Tout don vous permettra de bénéficier d'une réduction d'impôt sur le revenu égale à 66 % du montant du don, dans la limite de 20 % du revenu imposable. Si cette limite est dépassée, le donateur peut reporter l'excédent sur les 5 années suivantes, exactement dans les mêmes conditions.

Vous recevrez alors comme justificatif un **reçu fiscal**. Par conséquent, un don de 150 € ne vous coûtera réellement que 51 € ; un don de 100 € ne vous coûtera que 34 € ; 200 € ne vous coûteront que 68 € et 500 € que 170 €.

2.- Dans le cas des entreprises (IS - IBC) : Selon l'article 238 bis du CGI, « ouvrent droit à une réduction d'impôt égale à 60 % de leur montant les versements, pris dans la limite de 5 ‰ du chiffre d'affaires, effectués par les entreprises assujetties à l'impôt sur le revenu ou à l'impôt sur les sociétés au profit *des associations culturelles ou de bienfaisance* ».

3.- Adhérer à notre association (Jean-Paul Laugier)

Depuis plusieurs années beaucoup de sympathisants de l'abbaye ont adhéré à notre Association. Nous les remercions bien vivement.

Le montant minimum reste inchangé. Merci d'avance pour votre implication.

Le rayonnement de l'Abbaye dépend de tous.

Bulletin d'inscription à l'Association ***Frigolet - Culture - Patrimoine - Nature***

Nom & Prénom.....
Adresse.....
CP..... Ville.....
Tel :.....
E-mail.....

Adhésion 15 €..... couple 20 €.....

Par cette adhésion, je deviens membre de cette association ; je recevrai son bulletin trimestriel et serai informé de ses manifestations ainsi que des nouvelles de l'Abbaye.

Merci de renvoyer ce bulletin, accompagné du chèque à l'adresse suivante :

Frigolet, Culture, Patrimoine, Nature
Abbaye Saint-Michel de Frigolet

F - 13150 Tarascon

fcpn@frigolet.com



Présidents d'honneur :

Yves Montlahuc

& François de Waresquiel 

Président : Michel Blanc

Vice-Président : François Perrin

Secrétaire : Marie-France Danneker

Trésorier : Jean-Paul Laugier

Comité d'honneur :

Anne-Marie Ayme Bertrand

Vincent Montagne : Président de "Média Participations", Président de KTO, Président du Syndicat National de l'Édition

Vincent Redier : Président de la Fondation KTO

Jean-Dominique Senard : Président de Renault